
 

 

本年度は、11 コース 25 日の研修を開催しました。10 月以後の研修とアンケートをご紹

介します。本年度も多くの方々にご参加いただき、厚く御礼申し上げます。 

 

◎相談援助職者の いろはの「い」 

福岡県介護支援専門員協会 副会長 江上文幸先生 

倫理、コンプライアンスについての熱い想いを、力強く楽しく伝えてくださる講師でした。

その姿勢から得るものが大きい研修になりました。 

・建前での倫理ではなく、本音との葛藤がある内容だった。他ケアマネの考えを聞ける機会

があまり無いので、とても勉強になった。 

・私は何のためにケアマネになり、何のために日々がんばっているのかを思い出す事ができ

ました。今日の午後からまたがんばれます！わかってくれる人がいる。元気をたくさんも

らいました。 

別のテーマでも江上先生のお話しを聞きたいとの要望が多く、お人柄に魅せられた受講者

がたくさんおられました。九州出身の方は、「ふるさとのなまりなつかし…」と涙されたそ

うです。 

 

◎満足度の高い会議運営法研修 

皇学館大学 守本友美先生 

介護支援専門員は避けて通れない会議運営。理論の理解として、必要なスキルや様々な手

法をご教示いただき、午後は演習で実践力を高めました。 

・会議の進め方に関する悩みを客観視することができました。自分としてはこれではダメだ

と焦っていた部分が、指摘してもらうことで実は自分の良さでもあったのかもと気づかさ

れ、少し苦手意識を取り払って今後の会議運営に臨めそうです。 

・演習で担当者会議の進行方法が理解できました。自分のやり方で良いか不安がありました

が、これからは自信を持って行いたいと思います。専門家の話を聞くと心強いです。 

対立する意見が出ることを怖れずに早い段階で会議参加者の思いを発散させ、その後に要

約・収束する場面でしっかり進行者の力を発揮させることを学びました。 

 

◎知っておきたい他法・制度 障害者総合支援法 

山口県相談支援専門員協会 副会長 岡村恭子先生 

・相談窓口、支援の流れがよくわかった。わからない時は専門機関があるので迷わず相談す

れば良いとわかりホッとした。 

・今後は交流も含め、合同で事例検討会を行えると良いと思いました。 

 

◎知っておきたい他法・制度 成年後見制度 

お茶の間社会福祉事務所 金江浩子先生 

・ケアマネの立場に立ったお話も多くとても分かりやすく参考になりました。わかりにくい

後見人制度の内容を、とても簡潔に分かりやすく説明していただきスッキリしました。 

・これまでに受けた後見制度の研修の中で一番分かりやすかったです。 

・3 分類の権限、後見人にできること、できないこと、できない場合の対応を聞けて良かっ

た。 

・事例に添っての説明でイメージでき、理解が深まりました。 

 

 4 

研修会 開催報告 


